

COVID-19

redaction@sonapresse.com

Echos Covid

Par Serge A. MOUSSADJI

LE TOGO EXIGE UN PASS VACCINAL À SES FRONTIÈRES



Photo: DR/L'Union

Après avoir mis en place il y a quelques semaines le pass vaccinal pour tous ceux qui sont totalement vaccinés, le gouvernement togolais va l'exiger à ses frontières et ceci, pour tous les pays qui l'ont adopté, a rapporté hier RFI. Depuis le 22 juillet, l'entrée sur le territoire togolais est soumise à la présentation d'un test PCR négatif contre le Covid-19 datant de moins de sept jours.

UN ÉTUDIANT QUI NE PORTAIT PAS DE MASQUE EST TUÉ PAR UN POLICIER

Un étudiant a été tué samedi à Kinshasa par un policier qui lui reprochait de ne pas porter de masque pendant l'enregistrement d'une vidéo, alors que la République démocratique du Congo est confrontée à une troisième vague de Covid-19, ont indiqué hier des témoins et des médias. "Notre camarade Honoré Shama, étudiant de la faculté des lettres de l'Université de Kinshasa, était en tournage d'une vidéo dans le cadre de travaux pratiques en comédie. Un policier lui a demandé de porter son masque pendant le tournage", a témoigné Patient Odia, son camarade présent lors de l'incident.

LES OPPOSANTS AU PASS SANITAIRE OCCUPENT LA RUE

Des dizaines de milliers de personnes ont manifesté samedi en Australie, en France, en Italie contre les mesures sanitaires nouvelles imposées pour endiguer la reprise de l'épidémie due au virulent variant Delta. En France, où la mobilisation était en hausse, un pass sanitaire et la vaccination obligatoire pour les soignants étaient en passe d'être adoptés définitivement hier au Parlement mais une prolongation des débats n'était pas exclue.

La maladie fléchit considérablement

Prissilia M. MOUITY
Libreville/Gabon

On ne dénombre plus que 81 cas actifs sur l'ensemble du territoire national (des chiffres susceptibles de régresser au cours des prochaines heures). En ce qui concerne le nombre de nouvelles contaminations enregistrées, seulement 16 nouveaux cas testés positifs ont été déclarés entre les dates du 21 et 23 juillet 2021. Ce chiffre est presque insignifiant comparé au nombre de tests réalisés sur la même période. En effet, ces nouveaux cas confirmés sont issus des 9 506 tests effectués entre mercredi et vendredi derniers. De ces prélèvements, seuls 11 cas positifs ont été déclarés dans la province de l'Estuaire, précisément à Libreville. Cette province comptabilise à ce jour 17 447 cas positifs. Selon les dernières informations sanitaires publiées par le Comité de pilotage du plan de veille et de riposte contre le coronavirus au Gabon (Copil), les provinces du Moyen-Ogooué, de la Nyanga, et de l'Ogooué-Maritime signalaient elles aussi de nouvelles contaminations. À Lambaréné, chef-lieu de la province du Moyen-Ogooué, trois personnes ont été déclarées positives au Covid-19 sur les 133 prélèvements effectués. Les villes de Tchibanga et Port-Gentil ont respectivement enregistré un cas positif au cours des dernières heures. Malgré la présence du virus dans ces parties du Gabon, la situation est sous contrôle. La courbe évolutive de la maladie demeure stable. Moins de 100 cas positifs sont enregistrés par semaine. Grâce à la prise de conscience des populations et, certainement, à l'effectivité du vaccin, la maladie est en train d'être circonscrite à Libreville et dans l'arrière-pays.

En matière de prise en charge sanitaire, 12 personnes séjournent à l'hôpital, dont trois au service de réanimation. À ce jour, 25 081 personnes sont guéries du Covid-19 dont les 31 nouveaux cas guéris, a annoncé récemment le Copil. Le nombre de décès, quant à lui, demeure inchangé (163 décès enregistrés depuis le début de la maladie au Gabon).



Photo: DR

Trois médicaments efficaces à presque 100 %

Serge A. MOUSSADJI
Libreville/Gabon

CNews, une chaîne de télévision française d'information nationale en continu, a annoncé, le 22 juillet dernier, que des scientifiques israéliens ont identifié trois médicaments qui pourraient s'avérer très efficaces contre le Covid-19. Ces traitements ont, en effet, affiché, lors d'essais en laboratoire, une performance de près de 100 %. Ces traitements "ont montré qu'ils peuvent protéger les cellules de l'attaque du virus avec une efficacité proche de 100 %, ce qui signifie que presque 100 % des cellules ont survécu malgré l'infection par le virus", a expliqué le Pr Isaiah Arkin, biochimiste de l'université hébraïque de Jérusalem, à l'origine de la découverte. Il s'agit du darapladib, qui traite l'athérosclérose, du Flumatinib, un médicament contre le cancer, et d'un troisième médicament contre le VIH, dont le nom n'a pas été précisé.



Photo: DR/L'Union

L'image du variant britannique du Covid-19, filmé dans un laboratoire européen.

"Pour arriver à cette conclusion, le scientifique a, lors de chacune des expériences menées, eu une approche différente que celles généralement conduites jusqu'à présent. Ainsi, alors que de nombreux chercheurs se sont concentrés sur la protéine Spike du virus, en forme de pointe et qui permet d'infecter les cellules, lui s'est concentré plutôt sur la protéine d'enveloppe, qui a la particularité de ne pas beaucoup changer d'un variant à l'autre", a poursuivi CNews. En somme, ce traitement pourrait répondre aux inquiétudes autour des mutations du coronavirus. Ces chercheurs israéliens ne sont

pas les seuls à se pencher sur des médicaments ou des vaccins qui pourraient vaincre aussi les variants. En avril dernier, une société de biotechnologie française avait annoncé un nouveau traitement très prometteur à base d'anticorps et qui aurait un mode d'action efficace face aux variants de la Covid-19.

En mai, une équipe composée de chercheurs de l'Université de la Colombie Britannique (UBC), de l'Université de Sherbrooke et de l'Université de Cornell a développé un nouveau traitement prometteur pour lutter contre les variants du Covid-19, rapportait Radio Canada.